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第２回 旭市旧中学校跡地利用検討委員会 

議事録【要約】 

 

開催日時：平成２９年１２月２０日（水）１３：３０～１５：１０ 

開催場所：旭市役所本庁舎３階委員会室 

 

○ 出席者 

 《委員》 

加瀬 正彦 委員 出 島田 和雄 委員 出 宮 内  保  委員 出 

大塚 成男 委員 出 鈴木 教義 委員 出 林 新二郎 委員 出 

安倍 英郎 委員 出 大門 弥生 委員 出 飯田 正勝 委員 出 

石﨑 雅彦 委員 出 石見 千賀子 委員 出 鈴木 惠一朗 委員 出 

 《事務局》 

  旭市：（企画政策課）阿曽課長・柴副課長・菅主査・唐川主事 

 

 

○ 資料 

資料１ 旧飯岡中学校跡地周辺状況 

資料２ 旧飯岡中学校跡地付近面積等 

資料３ 旧中学校跡地の取扱いに係る提案等 
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○ 会議内容（要約） 

アルファ  

１ 開会 

事務局 出席に対してのお礼、会議の開会、委員長に挨拶のお願い。 

  

委員長 （挨拶する。） 

  

事務局 進行について委員長に依頼。 

  

委員長 次第の３ 議題の（１）について事務局の説明を求める。 

  

事務局 （説明する。） 

  

委員長 この辺の敷地はすべて含めると７ヘクタールを超えている。いい 

 おか潮騒ホテルは、現在営業中であり、ユートピアセンターは社 

 会教育施設として現在使用中で、それ以外だと浜富士跡地と中学 

 校跡地この２つが考えられる。双葉団地は市営住宅であるので、 

 これがすべて出るということになると相当の年数を有す。今の説 

 明の中で何かあるか。 

  

委員 台風で屋根が飛んだのは旧部室棟か？ 

  

委員長 児童館である。旧部室棟も壊していこうかとの話。これは平成６ 

 年の建築で３６０㎡の二階建の鉄骨造りの建物だが、何か使える 

 ということであれば、検討の余地はある。 

  

委員 旧部室棟には潮騒マラソンの道具がいっぱい入っている。児童体 

 育館は結構利用度は高い。バレーボール等。 

  

委員長 空手とバレーボールかと思う。 

  

委員 この間の台風で被害を受けたのか？ 

  

委員長 応急修理したのだが、雨漏りが止まらない状況。 
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委員 そうすると、体育館や部室棟は撤去出来る前提で良いか。 

  

委員長 そう。 

  

委員 ユートピアセンターの底地は旭市の名義か？建屋も民地にまたが 

 って建っているようだが。 

  

事務局 民地に一部建物が建っているような形。 

  

委員長 用地買収の関係で一部民地となっている。現状の形はご理解いた 

 だけたか。それでは、資料３について説明をお願いする。 

 

事務局 

 

 

（説明する。） 

委員長 最初に飯岡中学校跡地について、ご意見をお願いする。 

  

委員 書いてあること全て出来れば良いが、選ぶとなると難しい。 

  

委員長 全体的に見ると、スポーツ関連施設が多いように思う。 

  

委員 そう思う。 

  

委員長 駐車場という意見も多くあり、夏のイベントとなると、どうして 

 も不足しているのでという意見もあり、東側は土地が不規則であ 

 り、どちらかというと駐車場が良いと思うが、提言をいただけれ 

 ば。 

  

委員 中々、決めにくかった点が１つあり、いくらお金をかけ続けるか 

 わからないと決められない。建設費の調達は出来ても、その後の 

 維持費は、どうしても旭市が負担していかなければならない。 

 旭市がお金を出していくことを考えるか、施設の収入で維持され 

 ることを考えるかによっても変わってくる。 

  

事務局 今の段階では、委員の皆様から夢のような計画を出していただい 

て。建てることは出来ても維持費がというのはある。海上、飯岡 
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 両方でつくると維持は難しい。例えば、飯岡はスポーツ施設に関 

 するもので、海上は定住人口を増やすものでとんとんで行ければ、 

 市としてありがたい。 

委員 ざっくりと飯岡はスポーツ系の施設、海上はある程度定住人口を 

  増やして定住に寄与するような施設。飯岡跡地については、サッ 

 カー、フットサルのようなテイストだと思う。そこにどうアレン 

 ジしていくか、投資効果を望むのであれば運営会社はどうするか 

 が結構大事。 

 サッカーにしてもフットサルにしても駐車場が相当必要。お子さ 

 んが中心としてやるので、ご父兄がものすごく来る。サッカー場 

 の倍位は駐車場が必要となると思う。それと地元の人が、飯岡に 

 釣りに行ったら、土産を買うところがないと言っており、飯岡に 

 来る人が、帰りに土産を買えるところがあると、地元にも貢献出 

 来ると思うが。 

  

委員長 仮に西側にサッカー場をつくった場合に、東側に駐車場を作る場 

 合には５００台を超える位の駐車場は確保出来るだろうと。常に 

 駐車場でなくてもそれ以外のものも考えられる。土産物屋は道路 

 についていたほうが良いという感覚があったので、浜富士跡地が 

 考えられる。 

  

委員 まさしくそう。 

  

委員 使い方の方針を決める時に、独自性のあるものが望ましいかもし 

 れないが、自治体としては、極力失敗しないように考えなければ 

 いけなということを考えると、ある程度成功事例をまねるといっ 

 た使い方を考えなくてはいけない。波崎あたりで成功事例があっ 

 たり、テニスでは白子であったり、そういった部分を研究してい 

 ただけたら。２０２４年までには圏央道が全面開通の話が出てい 

 た。横芝まで圏央道がつながると、そこから車を使って呼び込め 

 る施設を考えると、キャンピングカーを使える施設が出来ると。 

 近くに民間の施設もあるが、１つの選択肢としてありかなと。こ 

 れも少し考えていただけたら。 
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委員長 波崎の事例を少し調査してもらえたら。圏央道の効果も報告書で 

 書き込めれば。キャンピングカーの関係は駐車場を整備するので 

あれば、それが計上出来るのであれば。アイディアとしては、必 

 要。 

  

委員 船橋市のＦＣと交流がある、高瀬グランドが昨年オープンした。 

 人工芝に近い。ジュニアの試合が多く、大人１面に対して子ども 

 達のグランドは２面とれる。こども達の方が、試合時間が短いの 

 で多く呼べると思う。観戦する場所を作ってもらえると喜ばれる 

       と思う。 

  

委員長 それ以外に何かあるか。 

  

委員 フットサルを運営しているがクラブハウスは必要。子供もご父兄 

 もシャワーくらいは浴びて帰るので、さっと浴びれる施設は必要。 

 佐倉市がＡＣミランのスクールをやっているので、調べていただ 

 ければ。 

  

委員長 その辺の情報が収集出来れば。 

  

委員 高瀬のグランドのサイズだと、跡地に持ってくるとおよそどの位 

 の位置まで来るか。 

  

事務局 ほぼ入る。 

  

委員 フットサルとテニスは兼用出来る。 

  

委員 維持コストを考えると、芝生より人口芝の方が下がると思う。 

  

委員長 グランドとテニスコートの間に、南北に排水路がある。 

  

委員 夜もやった方が良い。照明が明るい。双葉団地もあるので、対策 

 が必要。 
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委員 潮騒ホテルと連携は考えているのか。富津市は宿泊施設がない。 

 ここはホテルがあるので、活用していければメリットが活かせる。 

委員長 グランド南は、飯岡荘時代にゲートボールを誘致していた。現在 

ホテルとして、使用していないので、場合によっては、協議によ 

 って活用することが出来る。 

 ドッグランとかはそれほど大きな面積を必要としないので、使い 

 勝手がよい可能性があるので、金額を出しながらご意見を頂くと 

 いうのはどうか。 

  

委員 人工芝と天然芝の維持管理費はどうか。 

  

事務局 次回概算でお出し出来ればと思っている。 

   

委員長 土産物屋の話があったが、その辺でご意見いただければ。飯岡地 

 区は魚屋が多いが、舟釣りをやって釣れなかったら、魚を買って 

 帰る人がいた。道の駅で売ってはいるが、干物等が中心となって 

 いる。 

  

委員 中学校跡地の東は駐車場として整備しながら、キャンプ場の機能 

 を持った駐車場も想定して。 

  

委員長 仮に駐車場の場合どの程度で済むのか、もし出せれば調査させて 

 頂きたい。 

  

委員 キャンプ場の件だが、需要があると思われ、何か災害等あった時 

 は怖いが、夏にデイキャンプ、日帰りでも欲しい人はいると思う。 

 飯岡のスポーツ施設は良いと思うが、海上にサッカー場の意見が 

 あったが、あえて飯岡で良いのか気になったが。 

  

委員長 市としても２つはつくれないと思っているので。仮に飯岡が良い 

 となれば、海上は違うもので合意形成していただけないか、とそ 

 のような方向で考えている。 

次に海上中に移る。（２）旧中学校跡地の利活用方法につい事務局 

の説明を求める。 
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事務局 （説明する。） 

  

委員長 （２）について、旧海上中学校の利活用方法について、委員の皆 

 様から何かご意見・ご質問あるか。 

  

委員 土地が広い。ここに箱物を建ててしまうと、後で負担が出てしま 

 う。 

  

委員長 図書館の話が出ており、県立図書館は県内に３つあるのを中央１ 

 つにまとめるという話がある。西部については、地元市で引き受 

 けてくれないかとの打診があった。東部においてもそういった話 

 が出てくる可能性もある。引き受けられない場合に、廃止する場 

 合もあるといった話がある。ここには、直接関係ないが話をさせ 

 ていただいた。 

  

委員 なかなか難しい案件だが、生涯活躍のまちのリハビリ病院をつく 

 っていただければと考えていたのだが、それは病院の至近である 

 とのことなので、有識者の方の意見を聞いて決めたいと思ってい 

 るので、よろしくお願いしたい。 

  

委員長 海上は意見がばらばらなので、方向性がうまくまとまらない可能 

 性がある。これはという提案があればよいのだろうが、エネルギ 

 ー関係は、太陽光にしては狭く、風力は音が出るので難しい。 

  

委員 太陽光では狭い、風力は銚子が洋上で行っている。民間で使いた 

 いというような話は中々出てこない。周辺の道路は、あまり広く 

 ない。駅は近いが。建てるとなるとＰＦＩとか民間に魅力を感じ 

 てくれるところがあるかどうかにかかってくると思う。立地的に 

 は駅には近く、なかなかこれだけの物件は出てこないと思う。 

  

委員 基本的には土地はレンタルか。 

   

委員長 必ずしもそうではなく、数年前に市有地の処分をどうしようかと 

議題に上がったことがあり、サテライトオフィスとかＩＴ関係と 
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 か話に出たのだが、その後庁舎の候補地となり棚上げとなった。 

 今は売却というより貸すという方向で考えているが、地域の活性 

化につながるのであれば、絶対売却がだめというわけではない。 

  

委員 ＰＦＩも選択肢の一つであるが、所有かレンタルによっても事業 

 性に影響してくる。例えば多目的広場、公園、住宅等複合施設は 

 可能。一番の特徴は、駅から５分という立地で、定住人口を促進 

 する場合は大きな要素である。住宅地を含めた用地としてのポテ 

 ンシャルは高い。例えば高齢者施設をやるにしても、広大な庭が 

 とれ、植物園もつくれる。高齢者あるいは、お子さん方の施設の 

 併せ技で老若男女が集える施設、ちょっとしたまちづくりが出来 

 る広さがあると思う。 

  

委員長 複合施設、ＰＦＩということで、これは民間を活用して開発が出 

 来ないかということで、それもアイディアの１つとして報告に載 

 せていければと思う。 

  

委員 海上の方は、お金を生む施設にしていくべきだと思う。 

  

委員 飯岡はスポーツ施設でよいが、海上は民間に手を挙げていただけ 

 ればと思う。実際にそんな話はないのか。 

   

委員長 実際に周知していたわけではなく、庁舎の候補地ということで保 

 留地となっていた経緯もある。民間活用というのも提案の１つだ 

 と思う。 

  

委員 フィールドアスレチックなども子供も楽しめて良いと思う。 

 組み合わせて１つのものをつくりあげるような形が良いのでは。 

  

委員長 「面積の面からも１つにまとめるのではなく。」というのも提案の 

 １つ。 

  

委員 大きな２つのことを同時にやっていくのは非常に大変なので、あ 

 る程度飯岡をまとめて、海上は一部を決めておいて、後から企業 

が入ってきても困らないような場所を残しておいても良いので 
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委員 

は。 

 

子育ての観点から、子どもを飯岡駅に迎えに行く際、駅の近くで 

 待っていられる場所があると良い。例えばふるさと館のようなも 

 ので、土産物が買える場所があると良い。海上にドッグランがあ 

 っても良いと思う。 

  

委員長 待っていられるようなものということでご意見として 1 つ。 

  

委員 民間の知恵が必要ではないかと思う。 

  

委員長 その他に何か。 

  

委員 飯岡の方であるが、浜富士跡地で何かということで、かき小屋 

 があったら良いと思った。 

  

委員 やきはまぐりもいいと思う。 

  

委員長 今回、海上、飯岡で出た意見をある程度箇条書きにして、その中 

 で方向性が出せれば。飯岡中はある程度出せると思うが、海上は 

 民間活用の事例を紹介していただければ。 

  

委員 第二生涯活躍のまちを考えてもらえれば。 

  

委員 最近老人ホームに入れないと聞くが、入れる施設を民間で出来な 

 いか。 

  

委員長 生涯活躍のまちの補完的なまちということか。 

  

委員 市の介護保険事業計画で、いわゆる特定施設のベットが確保出来 

 ているのか。枠があれば、やりたいところが沢山ある。 

  

委員長 現在、第 7 期の介護保険事業計画を練っているところ。次の計画 

 に盛り込む段階で計画があれば、検討することも可能。 
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委員 健康増進施設は併せ技でやれると思うが、旭市内にはスポーツジ 

 ム系がまだないので、健康増進の一環として介護系も含めて、大 

きくカーブを切ろうとしている。特定施設の枠があるかないかに 

 よって併せ技が変わってくる。 

  

委員長 介護保険の現状をお示しする。その他何かあるか。次回の予定は 

 決まっているか。 

   

事務局 次回の日程は 2 月１５日（木）を予定している。 

  

委員長 そのほか全体として意見はあるか。なければ第２回旭市旧中学校 

 跡地利用検討委員会を終了する。 

  

 【閉会 午後３時１０分】 

  

 


